

Schumann-Denkmal „A Danse À Deux“ von Markus Lüpertz in der Stadtmitte Skulptur am Ratinger Tor in Düsseldorf

Schlagwörter: Plastik (visuelles Werk)

Fachsicht(en): Landeskunde

Gemeinde(n): Düsseldorf

Kreis(e): Düsseldorf

Bundesland: Nordrhein-Westfalen



Das Schumann-Denkmal „A Danse À Deux“ von Markus Lüpertz (2023)
Fotograf/Urheber: Ines Müller



Die Plastik „A Danse À Deux“ (etwa: Ein Tanz zu zweit) des Künstlers Prof. Markus Lüpertz ist ein monumentales Denkmal für das Musiker*innenpaar Clara (1819-1896) und Robert Schumann (1810-1856). Sie steht am [Ratinger Tor](#) im Düsseldorfer Stadtteil Stadtmitte und wurde am 27. Oktober 2022 enthüllt.

Mit der Skulptur, einer Schenkung des Künstlers an die Stadt Düsseldorf, soll das Lebenswerk der Schumanns gewürdigt werden. Der ehemalige langjährige Direktor der Kunstakademie Düsseldorf schuf sie mit seiner für ihn typischen künstlerischen Handschrift. So werden zwei ineinander verschlungene, klobige Figuren mit verdrehten Gliedmaßen dargestellt, die farbig gestaltet sind. Zwischen den Körpern schwebt ein Stuhl. Die Plastik misst 2,40 Meter und hat einen 1,20 Meter hohen Sockel. Das Ehepaar Schumann hatte Mitte des 19. Jahrhunderts in Düsseldorf gelebt. In dem letzten gemeinsamen Wohnhaus der Schumanns, in der heutigen Bilker Straße 15 in Düsseldorf, ist ihnen und ihrem Werk ein eigenes Museum gewidmet.

(Ines Müller, LVR-Redaktion KuLaDig, 2023)

Internet

www.duesseldorf.de: Stadt Düsseldorf. Schumann-Denkmal „A Danse À Deux“ enthüllt (Artikel vom 27.10.2022, abgerufen 08.03.2023)

www.rheinische-geschichte.lvr.de: Clara Schumann. Pianistin, Komponistin (1819-1896) (Text Nina Sträter, abgerufen 25.11.2024)

www.sueddeutsche.de: Süddeutsche Zeitung. Lüpertz-Denkmal für Clara und Robert Schumann enthüllt (Artikel vom 27.10.2022, abgerufen 08.03.2023)

Schumann-Denkmal „A Danse À Deux“ von Markus Lüpertz in der Stadtmitte

Schlagwörter: Plastik (visuelles Werk)

Straße / Hausnummer: Maximilian-Weyhe-Allee 1

Ort: 40213 Düsseldorf - Stadtmitte / Nordrhein-Westfalen

Fachsicht(en): Landeskunde

Erfassungsmaßstab: i.d.R. 1:5.000 (größer als 1:20.000)

Erfassungsmethoden: Literaturlauswertung, Vor Ort Dokumentation

Historischer Zeitraum: Beginn 2022 bis 2022

Koordinate WGS84: 51° 13 46,67 N: 6° 46 38,74 O / 51,22963°N: 6,77743°O

Koordinate UTM: 32.344.822,43 m: 5.677.708,35 m

Koordinate Gauss/Krüger: 2.554.346,81 m: 5.677.480,26 m

Empfohlene Zitierweise

Urheberrechtlicher Hinweis: Der hier präsentierte Inhalt steht unter der freien Lizenz CC BY 4.0 (Namensnennung). Die angezeigten Medien unterliegen möglicherweise zusätzlichen urheberrechtlichen Bedingungen, die an diesen ausgewiesen sind.

Empfohlene Zitierweise: Ines Müller (2023), „Schumann-Denkmal „A Danse À Deux“ von Markus Lüpertz in der Stadtmitte“. In: KuLaDig, Kultur.Landschaft.Digital. URL: <https://www.kuladig.de/Objektansicht/KLD-344983> (Abgerufen: 5. Mai 2025)

Copyright © LVR



Rheinland-Pfalz

